

# DESTRUYEN LOS RUSOS LOS POZOS PETROLEROS DE MIKOP EN EL CAUCASO

ASI SE DA A CONOCER EN LONDRES POR NOTICIAS SIN CONFIRMACION RECIBIDAS DE ESTOCOLMO. — ESOS POZOS PRODUCEN LA MEJOR GASOLINA DE AVIACION DE LAS FUERZAS RUSAS.

Los líderes nacionalistas hindúes se reúnen hoy para votar la campaña de resistencia civil contra el régimen inglés. — La radio de Vichy informa que las fuerzas alemanas ya han establecido contacto con las tropas rusas que defienden Maikop y rasnodar, los dos principales centros de refinación de petróleo del Cáucaso. — Objetivos militares del Ruhr fueron anoche furiosamente bombardeados por la aviación británica. — Cortada la línea férrea que corre del Mar Caspio al Mar de Azov

## 160 KILOMETROS DENTRO DE LAS LINEAS RUSAS HAN PENETRADO LOS NAZIS

LONDRES, 6. UP. (Por Sydney Williams). — El misterio de la falta de resistencia rusa al norte del Cáucaso se torna más profundo, a medida que los alemanes adelantan del saliente hasta 160 kilómetros dentro de las líneas soviéticas y parecen estar a punto de tomar hacia la costa con el objeto de envolver la península de Taman, con las bases navales de Novoroshisk y Tuape. Todas las informaciones parecen concordar en que los rusos

aparte de realizar acciones de resistencia que con frecuencia asumen proporciones bastante grandes y a veces acciones de caballería no han intentado aplicar una uencarnizada defensa habitual al sur del Don para oponerse al avance de los alemanes que han penetrado hasta Armavir y Voroshilovsk. Las informaciones indican que son pocos los tanques rusos que actúan en este sector. Las fuerzas alemanas han penetrado hacia el sur del Don solamente en un frente de 65 a 80 kilómetros de anchura de manera que si los rusos poseyeran fuerzas importantes en

uno o ambos flancos los alemanes se verían en una posición muy vulnerable a los contraataques. Sin embargo, para lanzar contraataques los rusos necesitarían un considerable poderío, acorazado. Por su parte si los alemanes han logrado como afirman establecer un cabecera de puente en el río Kubán, en Armavir podrían como próxima maniobra abrirse paso por la línea ferroviaria hacia el mar y cercar a aquellas fuerzas rusas que puedan haber en la zona de Taman. De cualquier manera parece improbable que los alemanes di-

rijan los avances hacia el sur, mientras no haya despejado los flancos. En las esferas bien informadas se siente considerable preocupación por la nueva amenaza surgida contra Stalingrado desde Kotelnikoya, porque en

esa región lo llano del terreno ofrece el máximo de posibilidad para las operaciones de los tanques y las fuerzas motorizadas lo cual podría así anular la uencarnizada defensa de la curva (Pasa a la Pág. SIETE)

# La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R., Jueves 6 de Agosto de 1942 — No. 505

# SALVAJE ATENTADO EN HEREDIA CONTRA DON JUAN RAFAEL ZUMBADO.

Un desconocido se introdujo en su casa de habitación y lo agredió con navaja cuando se encontraba en su oficina, a las 9 horas

Su residencia está situada a 200 varas del Parque Central, lo que demuestra la audacia del agresor, que fué inmediatamente detenido

Trasladado al Hospital fué reconocido inmediatamente por los doctores Bolaños y Castro.

Puesto el asunto en conocimiento del Juez Penal, quien ya está levantando la correspondiente información. No se sabe si el móvil fuera el robo o el de asesinarle

Su estado de salud es delicado aunque no de gravedad. Heridas en la cara y en las manos recibió

Esta mañana a las nueve horas se cometió en la ciudad de Heredia un salvaje atentado en la persona del acaudalado hombre de negocios de aquella localidad, don Juan Rafael Zumbado, quien tiene su residencia a las 250 varas del Parque Central de esa ciudad. Es ampliamente estimado y conocido, no solo en Heredia, sino también en esta capital y en el resto del país, como hombre de negocios laborioso. (Viene de la Página CINCO)

# Cuerpo de inspectores de la Caja Costarricense del Seguro Social

## LA DAMA NICARAGUENSE HA SIDO ABSUELTA

Doña Maria de Ollivier, quien ultimó al asesino de su esposo, fué absuelta por unanimidad

## LA RESOLUCION CAUSO ENORME BENEPLACITO EN LA SOCIEDAD

MANAGUA, 6. A LARAZON. El jurado de ciencia se reunió nuevamente para conocer del caso de la señora Maria de Ollivier (PASA a la Pág. DOS)

## LA CAJA SE DIRIGIO AL PODER EJECUTIVO PIDIENDOLE PRESENTAR AL CONGRESO EL RESPECTIVO PROYECTO DE LEY

Cuando un patrón no acate las indicaciones de los inspectores, para la mejor aplicación del Seguro Social, se le impondrá de dos a trescientos 60 colones

## SE REINCIDE EN LA COMISION DE UNA FALTA, GUARDARA ARRESTO INCONMUTABLE

Los jefes políticos, en los cantones menores, y los agentes principales de policia en los cantones centrales, encargados de aplicar las sanciones.

La caja costarricense del seguro social se ha dirigido a la secretaria de gobernación pidiéndole enviar al congreso un proyecto de ley para crear el cuerpo de inspectores que se encargará de velar por el estricto cumplimiento de la ley del seguro social. El citado cuerpo de inspectores dependerá de la caja costarricense del seguro social, y en el proyecto se crean las penas en que incurrirán los infractores de las leyes o sus reglamentos, y de aquellas personas que no atiendan las indicaciones que, para el mejor cumplimiento de esas leyes y reglamentos, dicten los inspectores.

A los infractores se les impondrá, la primera vez, una multa de dos a 360 colones, o arresto de uno a ciento ochenta días. En caso de reincidencia, se aplicará el arresto incommutable. Mientras no se hayan creado organismos especiales para aplicar estas penas, serán aplicadas en los cantones menores por los jefes políticos y en los centrales por los agentes principales de policia judicial. El proyecto de referencia será enviado hoy o mañana al congreso, para que sea tramitado antes de que finalicen las sesiones ordinarias.

# INAMOVILIDAD DE EMPLEADOS MUNICIPALES SE PLANTEARA HOY AL CONGRESO.

No podrán ser removidos de sus puestos el tesorero, el contador y el jefe del departamento de patentes

## LA MEDIDA ABARCA A LOS CITADOS FUNCIONARIOS DE LAS MUNICIPALIDADES DE LOS CANTONES CENTRALES

Negligencia, incumplimiento de su deber o comisión de un hecho delictuoso darán motivo para destitución

El poder ejecutivo, según supimos ayer, por medio de la secretaria de gobernación, someterá hoy a conocimiento del congreso un proyecto de ley tendiente a declarar la inamovilidad de algunos empleados municipales. Según la iniciativa a que hacemos mención, no podrán removerse los tesoreros y contadores y jefes de los departamentos de patentes municipales, de las corporaciones de los cantones centrales. Sólo podrán ser removidos por tres causas: por negligencia, por incumplimiento de su debero por

la comisión de un hecho delictuoso. Para probar alguna de esas causas, se crea un tribunal especial, integrado por el presidente de la respectiva corporación, el inspector general de hacienda municipal y otro delegado del poder ejecutivo. Al proyecto acompaña una extensa exposición de los motivos que obligan a establecer la inamovilidad de aquellos funcionarios que son los que manejan fondos.

# Uno de estos días se firma el contrato autorizando las operaciones de la TACA en el territorio nacional

## RECIBIDA LA REINA GUILLERMINA POR ROOSEVELT

WASHINGTON, 6. UP. — La reina Guillermina de los Países Bajos, fué recibida en la Casa Blanca por el Presidente Roosevelt y hoy dirigirá un mensaje al Congreso de Estados Unidos. Será la primera soberana que ocupe la tribuna con personalidad oficial.

No contiene concesiones especiales sino simplemente un permiso para que la mencionada empresa siga operando

## SERA ENVIADO AL CONGRESO EN LAS PRIMERAS SESIONES DEL PERIODO DE EXTRAORDINARIAS

En los puntos fundamentales ya existe acuerdo entre el Ejecutivo y la compañía y faltan únicamente algunos detalles de menor cuantía

De entre los asuntos de importancia que van a ser sometidos por el Poder Ejecutivo a la portancia que van a ser sometidos (Pasa a la Página TRES)

# Como influyeron los amores de los filibusteros en los destinos de C. América

## La Razón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

### Editorial

#### EL ATENTADO A WALDO FRANK

Cuando adelantándonos a todo la prensa centroamericana editorializábamos para protestar de la agresión de que fue objeto el domingo último el eminente escritor americano Waldo Frank, sentíamos que interpretábamos el pensar de multitud de costarricenses y esto se ha venido a confirmar con el hermoso mensaje que el congreso nacional ha enviado al eminente escritor, que por hacer uso del derecho de pensar, fue objeto de un doble castigo: el de un gobierno declarándolo non grato y el de unos malandrines que le asaltaron a mansalva.

Se ha dicho que quizás en el fondo de este atentado no hay sino la exteriorización de sentimiento de individuos reaccionarios puestos al servicio incondicional de las potencias totalitarias. Acaso sea, en verdad como lo decía ayer el "Baltimore Sun" una maniobra de los totalitarios, la realizada por los seis individuos que atacaron a Frank, a fin de rescindir y friccionar las relaciones entre el pueblo argentino y el norteamericano.

Helen Martin, bella niña, hija de un estanciero acomodado de Texas, fué conocida por William Walker en la casa de la familia Thomas, cuando ella cursaba High School en Nashville. Completó sus estudios en el Liceo de New Orleans, revelando delicada mentalidad femenina, al par que aumentaba su belleza. El amor casi infantil que ella despertó en el joven estudiante, fué convirtiéndose en algo firme y constante. Graduado de médico en 1842 y habiendo completado su preparación en Europa, a su regreso se radicó en New Orleans, buscando la cercanía de su novia.

Y vino la ocasión de poner a prueba sus conocimientos. Helen, que padecía de mastoiditis, enfermedad que creía dominar al nuevo médico, fué operada por éste, con tan mala fortuna que ella perdió el oído izquierdo. El desaliento se apoderó del doctor, quien abandonó para siempre la profesión.

En 1848 abrió bufete de abogado en Marysville y comenzó a publicar artículos interesantes en los diarios. Buscaba ambiente para formalizar después su matrimonio.

Al rededor de 1950 ocurrió el fallecimiento de Helen, en New Orleans, a consecuencia de la peste de fiebre amarilla que azotó la ciudad, marcando tal suceso un cambio radical en la vida de Walker, quien no tuvo ni el consuelo de alcanzar su último aliento. Walker fué un caso especial de patología mental, habiendo heredado estigmas de neurosis aguda por la línea materna. Una intensa pena venía él sufriendo también desde su infancia, a causa de la parálisis de su madre, lo que ensombreció su espíritu.

La desaparición de su novia, el único amor que se le conoció, según refirieron Lewis y otros amigos íntimos, como Edmund Randolph y el poeta Joaquín Muller, desarrolló en Walker cierto dinamismo morboso, sin conseguir sosiego en ninguna parte. Para aliviar su hastío buscó lenitivo en las aventuras militares y políticas; y algunos desafíos tuvo, tratando de encontrar un fin trágico.

Antes de ser fusilado en Trujillo, se sinceró con el Padre Perro Ramirez, ya que él tenía fondo cristiano, revelando al sacerdote la ternura del amor que había sentido siempre hacia su novia, con quien él solía ir a misa en New Orleans. Su confesión la cerró con estas palabras: "Helen fué la criatura más perfecta que el Supremo Hacedor plasmó con sus divinas manos". La fotografía de su novia, que él guardaba, fué entregada al sacerdote para ser enviada a su hermana Alicia.

Amores de otros compañeros del Jefe de los filibusteros, se ligaron a la invasión al territorio centroamericano.

En New York estaba lista para salir en el vapor "Estados Unidos", otra expedición, al propio tiempo que la de Walker. Iria al mando de Henry L. Kinney, pero éste fue retenido por los adorables brazos de Annette Marstrand. Meses después, siguió a los aventureros, pero sólo con trece compañeros y no con quinientos, como inicialmente había proyectado.

Magda Parker, novia de Thomas Henry, trató en vano de retener a éste para que no corriera la aventura.

Bernard Hill, se enamoró de Nancy Morgan, de la quinta avenida de New York. Como la familia casó a la bella joven con el industrial Charles Edwing, Hill se fué a correr aventuras muriendo en territorio nicaraguense. Nancy sufrió a tal extremo que, después de divorciarse, se dirigió a Granada en el vapor "Adger" y llevó a los Estados Unidos los restos de su amaro. Construyó su vivienda cerca del cementerio de Brooklyn, para cuidar de su tumba constantemente.

Los hermanos Calvin y Charly O'Neals se enamoraron en el High School del Westminster College, de Martha Reed. Siguió a Walker para olvidar ese amor imposible de compartir. Martha casó después con Joseph Rocher, rico propietario.

Federico Henningsen, casó con una viuda de Georgia, quien contribuyó con su dinero y el del banquero Law para enviar piezas de artillería a Nicaragua, a fin de que sirvieran a su marido en la temeraria empresa.

Esos y otros amores de los aventureros influyeron de

### El Color del Tiempo

Del libro en preparación, "Azul y Blanco". (Artículo dedicado con mucho gusto al señor Joaquín Vargas Coto).

De qué color será el tiempo, será blanco o negro?

Algunas veces está sombrío, obscuro, empañado de negras nubes de desolación, color de duelo, de tristeza, de profunda amargura y desencanto. Pero no siempre es negro o gris - combinación de blanco con negro - el tiempo.

Otras se muestra o se presenta — el tiempo presente — de un azul radiante, espléndido, lleno de luz, el tiempo del amor. Se dice que el tiempo es azul, bello. Tal vez sea así el tiempo, una cosa azul, ideal, bella, que solo sabemos apreciar, querer, cuando estamos ya lejos, pero esa solamente es la distancia mágica del recuerdo, que alumbraba suavemente las cosas a la luz de la inteligencia.

O será de un color resultante de la mezcla del negro con el azul, en la retorta de los colores semipiternos, es decir, morado? Puede ser. Pero el tiempo no siempre es morado, color de violetas sentimentales y sensible

ras, melancólico; el tiempo es cambiante, alterable y cambia cada rato en el transcurrir de las horas. Pero el tiempo es una gran velocidad. El tiempo solo es el que tenemos por delante. Las edades pretéritas y las épocas de grandes siglos ya no existen, que ya pasaron. Solo en la generación de los hombres y los libros se perpetúan todavía. El tiempo es el instante por el que vivimos, pero ese ya pasó en nuestro año. El minuto inmediato, el que sigue, es el que vale. Por eso se dice que el tiempo es verde como la esperanza, como la esga que no ha granado. El tiempo jamás será rojo. El tiempo verde o no tiene color hasta que se vive, y se sabe, por las implacables presiones del alma, que interpreta el tiempo, si es azul, si es negro color de duelo o si es simplemente gris como las brumas de mi alma.

El tiempo se parece al mar, a veces es verde, azul y difuso con la lluvia, que le proyecta una sombra oscura con su cerzón de nubes, y que a veces también es de plata y de oro, cuando brilla el sol sobre sus aguas. Yo amo el tiempo en el mar.

Mario de la Cruz

### NO HABRA FORMULA TRANSACCIONAL

BOMBY, UP — Se informa que los jefes nacionales abandonaron las esperanzas de llegar a una fórmula de transacción de último momento para evitar la campaña de desobediencia civil en todo el país contra el régimen británico y predice que habrá numerosos actos de violencia.

### RETROCEDEN LOS ALEMNES

MOSCU, 6. UP — Se informa que los ejércitos rusos después de rechazar un asalto concentrado de tanques de 24 horas japoneses.

### PARE, MIRE Y OIGA! Compre billetes de la Lotería Nacional para el sorteo del 9 de Agosto.

100 mil Colones pueden ser si la suerte ayuda no dude de su buena estrella y compre un billete.

modo decisivo en los destinos de Centro América; y en forma muy especial, el de Helen Martin, la única ilusión de vida de Walker. "El Predestinado de ojos azules" tocó y reservado Jefe de los filibusteros, buscó en vano emoción de la pelea, olvido para su infortunado amor, que lo atormentaba más y más al confundirse con su ambición de poder y de grandeza!

RICARDO JINESTA

### ABSUELTA LA DAMA

(Viene de la Pág. UNO)

que en la sesión anterior del jurado había ultimado al asesino de su esposo, en una forma espectacular.

El jurado, por unanimidad, absolvió a la señora Ollu, produciendo enorme satisfacción tal resolución, considerándose que se ha actuado en forma muy acertada. La sociedad ha testimoniado su alegría por la absolución de la señora Ollu.

Latino corresponsal



**BENITIN Y ENEAS**

Por **BUD FISHER**

# CREDITO DE UN MILLON DE DOLARES A COLOMBIA PARA EL DESARROLLO DE LA INDUSTRIA DEL CAUCHO

El caucho, el petróleo, las fibras y el platino, constituyen algunos de los productos que se necesitan con urgencia para el triunfo de la Democracia y que esta rica nación sudamericana puede facilitar

## LOS POZOS PETROLEROS SITUADOS EN EL VALLE DEL RIO MAGDALENA HAN DADO EN LOS ULTIMOS TIEMOS 17 MILLONES DE BARRILES ANUALES

Colombia produce el 10 por ciento de la producción mundial de platino, que es de 400,000 onzas por año. Para el consumo interno se cultiva el trigo, caña de azúcar, algodón y tabaco

Colombia, nación rica en recursos naturales, está procediendo diligentemente a proveer a las Naciones Unidas de los materiales indispensables para la guerra. El caucho, el petróleo, las fibras y el platino, constituyeron algunos de los productos que se necesitan con urgencia y que esta rica nación sudamericana puede facilitar.

Al tener en cuenta que los métodos modernos marchan sobre ruedas, puede verse fácilmente que el caucho es hoy día una de las materias primas indispensables para la guerra. En las vastas selvas de Colombia abundan las caucheras silvestres y el juego se está utilizando más y más como resultado de un acuerdo recientemente celebrado entre los Estados Unidos y Colombia.

De conformidad con lo acordado en el referido acuerdo, los Estados Unidos conceden un crédito de 1,000,000 de dólares para ayudar al desarrollo de la producción de caucho, a cambio del cual se reconoce a este país el derecho exclusivo de comercio del caucho colombiano.

La imperiosa necesidad de obtener fibras, indispensables en la fabricación de sacos para arena y para las bombas, se ha hecho sentir agudamente desde que el Japón invadió los países del Lejano Oriente, donde se obtenía antes el caucho.

Además de haber desarrollado nuevas fuentes de caucho en otros países del hemisferio Occidental, Colombia ahora desarrolla la producción de fibras que se encuentran en estado natural — el fique y la pita. Estas fibras han sido

usadas extensamente en la fabricación de sacos para café. Un aumento en la producción de las mismas, creen los expertos, servirá en gran medida para aliviar la escasez que existe actualmente.

El petróleo — ese líquido que anima la guerra moderna — es uno de los principales productos de exportación de Colombia. Después de Venezuela, Colombia es el primer país productor de petróleo de la América del Sur. Los pozos de petróleo de este país, situados principalmente en el valle del Río Magdalena, han dado un rendimiento en los últimos años de 17,000,000 de barriles anuales. Incluyendo el petróleo de Colombia, las Naciones Unidas y países amigos producen anualmente una cantidad de petróleo catorce veces mayor que la producción de los países esclavizados por el Eje — 1,784,000,000 de barriles aproximadamente en comparación a 128,964,000 de barriles.

El principal producto de exportación de Colombia es el platino, metal precioso que se emplea para la fabricación de delicados instrumentos eléctricos e interruptores. Esta república sudamericana produce casi todo el platino de Centro y Sudamérica y aproximadamente el diez por ciento de la producción total del mundo que es de 400,000 onzas por año. Colombia, desde los tiempos de la dominación española, ha gozado de reputación por sus inmensas riquezas de oro y esmeraldas. De las universalmente conocidas minas de Muzo, situadas cerca de la capital, Bogotá, se han extraído

pedras preciosas cuyo valor asciende a millones de dólares. Estas minas, que denotan la cuantía del fabuloso tesoro minero de la Nación, han sido explotadas desde mediados del siglo dieciséis.

Entre los variadísimos productos de este país, el de mayor exportación es el café, bebida favorita del soldado estadounidense. Estados Unidos es el principal consumidor del café colombiano. Una prueba del aumento que han experimentado las exportaciones del café de Colombia a los Estados Unidos, es el hecho de que en 1910 se exportaron 500,000 sacos mientras que en la actualidad se exportan 3,500,000 sacos de dicho grano. Otros productos de Colombia son el banano, los cueros, y las pieles. Para el consumo doméstico los colombianos cultivan el trigo, el azúcar de caña, el cacao, el algodón y el tabaco.

Dividida en cuatro regiones bien definidas por la cadena de

los Andes, Colombia es un país que ofrece grandes posibilidades. Su riqueza mineral, concentrada principalmente en las montañas, apenas ha sido tocada debido a las dificultades que presenta el transporte por las escabrosas regiones. El aeroplano (Colombia fue una de las primeras repúblicas americanas que estableció una línea nacional de transportes aéreos) — ha servido de mu-

cho para simplificar este difícil problema. Bajo el estímulo de las enormes demandas ocasionadas por la economía de tiempos de guerra y de las necesidades de la rehabilitación en el período de la postguerra, Colombia, en la actualidad, está aumentando constantemente su producción de materias indispensables dice una información de Washington.

bre las mismas bases en que se concedió el de la Panair.

Por tratarse de una contratación que, como decimos antes, no constituye concesión de facilidades especiales, sino únicamente el permiso de operar servicios en el territorio nacional, es casi seguro que este contrato no encontrará oposición, pues, además, se le ha agregado la cláusula de que la empresa se ajustará, ahora y en el futuro, a las reglamentaciones, leyes y disposiciones que pudieran dictar el Poder Ejecutivo o el Congreso.

Esta contratación ha sido estudiada detenidamente y en todos sus aspectos por el Ejecutivo y, como antes indicamos, está ya al ser terminada su tramitación preliminar, para ser enviada a la cámara en las primeras sesiones extraordinarias del período que comenzará el día 20 del mes en curso.

Según los informes que hemos podido obtener, acerca del particular, se trata únicamente de un permiso de operaciones, sin concesiones especiales y so-

los Andes, Colombia es un país que ofrece grandes posibilidades. Su riqueza mineral, concentrada principalmente en las montañas, apenas ha sido tocada debido a las dificultades que presenta el transporte por las escabrosas regiones. El aeroplano (Colombia fue una de las primeras repúblicas americanas que estableció una línea nacional de transportes aéreos) — ha servido de mu-

cho para simplificar este difícil problema. Bajo el estímulo de las enormes demandas ocasionadas por la economía de tiempos de guerra y de las necesidades de la rehabilitación en el período de la postguerra, Colombia, en la actualidad, está aumentando constantemente su producción de materias indispensables dice una información de Washington.

bre las mismas bases en que se concedió el de la Panair.

Por tratarse de una contratación que, como decimos antes, no constituye concesión de facilidades especiales, sino únicamente el permiso de operar servicios en el territorio nacional, es casi seguro que este contrato no encontrará oposición, pues, además, se le ha agregado la cláusula de que la empresa se ajustará, ahora y en el futuro, a las reglamentaciones, leyes y disposiciones que pudieran dictar el Poder Ejecutivo o el Congreso.

Esta contratación ha sido estudiada detenidamente y en todos sus aspectos por el Ejecutivo y, como antes indicamos, está ya al ser terminada su tramitación preliminar, para ser enviada a la cámara en las primeras sesiones extraordinarias del período que comenzará el día 20 del mes en curso.

## AVISO

### Estaciones radiodifusoras comerciales

A los propietarios de Estaciones Radiodifusoras Comerciales, que no se han presentado a cancelar sus recibos por los derechos respectivos, se les hace saber:

Que para el pago total de todas las cuotas correspondientes a los años 1941 y 1942, se les concede un plazo improrrogable hasta el 31 del presente mes de Agosto, y que, pasado este término, se aplicarán las sanciones del caso, de conformidad con el Reglamento vigente.

San José, 4 de Agosto de 1942.

DIRECCION GENERAL DE TELEGRAFOS Y RADIOS NACIONALES

# DIRECCION GENERAL

DE LA

# TRIBUTACION DIRECTA

SE AVISA A LOS CONTRIBUYENTES QUE LOS RECIBOS DEL IMPUESTO TERRITORIAL DEL 3er. TRIMESTRE DEL CORRIENTE AÑO ESTAN AL COBRO EN LA ADMINISTRACION (PRINCIPAL DE RENTAS, (BANCO DE COSTA RICA) Y TESORERIAS AUXILIARES EN PROVINCIAS.

CARLOS LARA  
Director General





# DESASTROSO EL ESTADO SANITARIO DE PUNTARENAS

**POR LO MISMO QUE ES UNO DE LOS PUERTOS MAS VISITADOS POR EL TURISMO DEBERIA ESTAR EN MUY BUENAS CONDICIONES DE SANIDAD**

Las calles están totalmente abandonadas, hay millones de moscas y de zancudos y tuberculosos en el último periodo de la enfermedad transitan libremente

Es Puntarenas uno de los Puertos de esta República mas concurridos por el turismo, motivo por el cual cuando menos se debería tener con sus calles barridas y da lástima ver el abandono de higiene en que se encuentran. ¿Habria motivo de culpar por este descuido al Jefe de Higiene de esta localidad o a los Inspectores Sanitarios?... **AQUI EL CRITERIO DEL PUBLICO.**

Son también millones de moscas que nos azotan, otro tanto de zancudos. ¿Se podrían o no destruir estos criaderos y cómo? Piensan algunos que quitando los Inspectores Sanitarios que la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social tiene destacados en esta ciudad, y a su vez reponerlos con empíricos. ¿Seria este el camino correcto de seguir o no habrían otros medios de hacerlo?... **AQUI EL JEFE DE HIGIENE.** También es lamentable que en una ciudad como esta anden tuberculosos reconocidos de todos los ciudadanos, por haber estado en el Sanatorio, y ya en el último periodo de la enfermedad. ¿Se podría tolerar esto, o hay en ésta alguna autoridad encargada para velar por la salud de los demás y no consentir en ninguna forma un contagio tan de extremada peligrosidad?

Nada pueden hacer los pobres muchachos Inspectores de Sani-

dad, si sus órdenes dadas a quien corresponda, no se llevan a cabo. Tampoco es un motivo de tenerles ojeriza, ni de opinar contra sus actuaciones, pues si no hacen mas es por que no pueden, pero si se les vé trabajar con todo empeño y para mi criterio es tán cumpliendo con el juramento que tienen prestado para el desempeño de su cargo. Si la Secretaría de Salubridad Pública tiene en ésta destacados a unos cuantos Inspectores Sanitarios, es cosa que todos los ciudadanos de Puntarenas le debemos agradecer y no consentir en ninguna forma que la higiene de esta localidad pase exclusivamente a manos del Municipio, por que siempre debe haber un JEFE Y TECNICO y estos Inspectores aun que tengan en esta su Jefe Intermediario, siempre trabajan de un todo acorde con su Jefe Superior, el muy distinguido caballero don Hernán Mora, Jefe de Inspectores de toda la República, a quien le debemos oír y respetar tanto su criterio como opinión en cuestión de Sanidad y de Ingeniería Sanitaria. Esperamos que don Hernán Mora si acaso hay alguna irregularidad en cuestión de higiene, con su muy alto criterio, sea quien resuelva este problema.

Oscar Ulloa H.

## BOTELLAS

Nuevamente se compran en la  
**Fábrica Nacional de Licores**

### NICARAGUA EMPRENDE LA PRODUCCION DE ALCOHOL EN GRAN ESCALA

La gran Central Azucarera San Antonio, la más grande de Centro América prescinde de fabricar azúcar de segunda para fabricar alcoholes en la cantidad de un millón de litros.

**TIENDE NICARAGUA CON ESTO A CONJURAR EL PROBLEMA DE LA FALTA DE COMBUSTIBLE MEDIANTE LA MEZCLA DE ALCOHOL A LA GASOLINA**

LEON de Nicaragua, 6 (A LA RAZON). — La gran central azucarera San Antonio, considerada la más grande de Centro América, ha dejado de producir azúcar de segunda clase con el objeto de dedicarse a la producción de alcohol, a fin de conjurar, merced a la mayor producción de alcoholes, la crisis o problema de la falta de combusti-

ble. Las mezclas de gasolina y alcohol han dado muy buenos resultados, habiéndose aprovechado, además, las experiencias que se han hecho sobre el particular en Estados Unidos y Cuba. Nicaragua ha venido confrontando desde hace algunos meses la escasez de gasolina en forma aun mayor que Costa Rica. De aquí el interés que haya desper-

tado la posibilidad de establecer el uso de esta mezcla y además, la posibilidad de poder exportar a Honduras y El Salvador los sobrantes de la producción alcoholera nacional, en la que están también interesados otros ingenios y fábricas de licores.

CYRO DEBAYLE, Corresponsal

## OFICINA DE RACIONAMIENTO DE GASOLINA

SECRETARIA DE HACIENDA Y COMERCIO A LOS INTERESADOS EN OBTENER GASOLINA O ACEITE DIESEL PARA USO DE MAQUINARIAS INDUSTRIALES O AGRICOLAS Y PARA EMBARCACIONES, se les ruega hacer una solicitud por escrito a esta Oficina dando los siguientes datos:

*Clase de maquinaria - Descripción del Motor - Lugar donde operan - Cantidad mínima e indispensable de consumo y el nombre de la persona o empresa que les suministren el combustible.*

San José, 6 de Agosto de 1942

**AL MEJOR PRECIO SE COMPRAN ESTAÑONES**

en la  
**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

### LA SESION MUNICIPAL DE ESTA TARDE

La siguiente es la orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del Cantón Central de San José mañana viernes 7 de agosto de 1942 a las 16 horas.

- 1.—Acta.
- 2.—Licitaciones.
- 3.—Planillas.
- 4.—Cuentas.

- 5.—Isabel Lara de Sáenz. Apelación.
- 6.—Correspondencia.
- 7.—Iniciativas de los señores regidores.

(fdo.) VIRGILIO CALVO B.,  
Presidente Municipal  
(fdo.) JOSE A. FONT,  
Secretario Municipal

### GRANDES BOMBARDEOS A ALEMANIA REALIZO LA RAF

LONDRES, 6. UP. — Aviones de la Real Fuerza Aérea anoche atacaron varios centros industriales en la región del Rhur de Alemania. E lataque no fue en escala tan grande como en noches anteriores debido al debido al mal tiempo. Se perdieron 5 bombarderos ingleses.

### ENERGICA ACTITUD ASUME LA Sra. ROOSEVELT

NUEVA YORK, 6. UP. — La señora esposa del presidente Roosevelt ha asumido una enérgica actitud contra el ala izquierda del Partido Americano del Trabajo y a sus dirigentes les hace el cargo de que esa facción izquierdista está controlada por Rusia.

### CORTADA LA LINEA FERREA QUE CORRE DEL MAR CASPIO AL MAR DE AZOV

LONDRES, 8. UP. — El alto comando alemán en el comunicado de hoy por radio Berlín confirma la captura de Tikhoretsk y dice que las tropas del eje llegaron a la línea férrea que corre al noroeste de la población en un frente muy amplio. Que en rápido avance columnas volantes al sur de Voroshilov cortaron la gran línea férrea que corre entre el Mar Negro y el Mar Caspio a través del Cáucaso.

### MEDIDAS PARA PROTEGER A PALESTINA

LONDRES, 8. UP. — El secretario de estado para la guerra sir James Grigg anunció que el go-

bierno británico con el objeto de reforzar las defensas de Palestina, ha ordenado la creación inmediata de un regimiento palestino algunos de cuyos batallones estarán integrados por tropas hebreas y los demás por tropas árabes. El regimiento prestará servicios en el cercano oriente.

### LIBRE EL BRILEÑO DACOSTA

VICHY, 6. UP.— Mario y Joao Carlos Dacosta y señora se hallan actualmente en la zona libre en libertad. Octavio Chermont Costa y Joao Tacte Costa siguen internados en Compiègne. El embajador brasileño trata de lograr una lista completa de brasileños afectados.

# Vida Diplomática

## ILUSTRE VIAJERO

Hoy a bordo del avión regular de la Pan American Airways Co se espera en Costa Rica, al ingeniero peruano don Gerardo Klinge, ex-ministro de Fomento de la hermana república del Perú. El ingeniero Klinge representó a su patria en el Congreso Agrícola celebrado recientemente en México.

Se nos informa que en nuestro país llevará a cabo importantes estudios y en el Aeropuerto Internacional será recibido por el Excmo. señor doctor don Adán Espinosa Saldaña, Ministro del Perú entre nosotros y por su gentil señora esposa doña Laura de Espinosa Saldaña.

LA TRIBUNA le presenta su atento saludo de bienvenida.

# El Día Social

## RUMBO A PANAMA POR LA VIA AEREA



Señorita MARIA JULIA CLARE

En viaje de placer se dirige por la vía aérea para la hermana república de Panamá, la simpática señorita María Julia Clare Jiménez, quien permanecerá un largo tiempo en el Istmo. LA RAZON se complace en adelantarle su atento saludo de despedida.

## LOS AGASAJOS DEL CLUB ROTARIO AL PRESIDENTE DEL ROTARY CLUB INTERNACIONAL



Señora doña MARTA PAGES DE URIBE

Del estimable grupo de señoras que con su presencia en galabarán los agasajos que el Club Rotario de Costa Rica ofrecerá al Presidente del Rotary Internacional que llega en estos días al país y festejos para los cuales se está preparando un es-

# ENRIQUE JIMENEZ DELGADO

## HA MUERTO

Su afligida esposa, sus hijas, y demás familia, al tener la pena de comunicarlo a sus amistades, les invitan a sus funerales que se celebrarán en la Iglesia de La Merced, saliendo de su casa habitación a las 3 p. m. y de la Iglesia a las 4 p. m. para el Cementerio General. — Su asistencia a este acto nos comprometerá eternamente.

San José, Agosto 6 de 1942.

## Rumbo a Panamá por la vía aérea



Mr. Raymond R. Gromblad

Tras corta permanencia en Costa Rica donde ha radicado en otras ocasiones, se dirige por la vía aérea a la hermana república de Panamá, Mr. Raymond R. Gromblad, quien trabajará nuevamente con la United Fruit Co en la nación del Sur.

LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

## MEJORIA

Ha seguido mejor de su enfermedad, la joven señora doña Fanny de Niehaus, gentil dama a quien LA RAZON desea recobrar rápidamente el bienestar.

## REGRESO DE SANTA ANA

De su temporada en Santa Ana, regresaron nuevamente a San José, las amigas Ana Isabel Moreno Velázquez y Flory Uribe Pagés.

## DESPEDIDA DE SOLTERA

Lista de personas asistentes al Te de Lino de la Señorita Isabel Camacho, que le obsequiarán sus amistades con motivo de su próximo boda con el joven don Alvaro Herrera Marsica.

Amalia Camacho; María Cristina Camacho; Cristina Soto de León; Teresa de Saigado; Margarita Villalobos; Dinorah Alvarado M.; Ana María Herrera M.; Alicia de Herrera; Marta Vargas; Celina Herrera M.; María Eugenia Acosta J.; Flora Acosta; María Amalia Camacho L.; Felicia Herrera; Hilda de Armas; María Isabel Cuier; Margarita de Guier; Lidia de Castro; Carmen Boletti; Tila de Hernández; Emma Q. de Umaña; Odi de Montealegre; Marina C. de Blanco; Clemencia de Guzmán; Carmen C. de Jiménez; Gilda Herrera; Ana Teresa Burgos; Carmen Burgos; Consuelo de Gutiérrez; Carlota Muñoz; De-yaira Ramírez; Ballina Camacho; María Elisa de Rodríguez;

MARIA MONTENEGRO SABORIO

participa a sus amistades el próximo matrimonio de su sobrina

MERCEDES

con el señor

OSCAR ECHANDI MURILLO

OSCAR ECHANDI V.

CLAUDIA M. DE ECHANDI

participan a sus amistades el próximo matrimonio de su hijo

OSCAR

con la señorita

MERCEDES BALMA MONTENEGRO

La ceremonia nupcial se celebrará el 8 del corriente mes en la Catedral de esta ciudad a las 9 a. m.

Alajuela 6 de Agosto de 1942

## EL BAUTIZO DE AYER EN EL HOGAR SAENZ - CASTRO

En la iglesia de La Merced fue bautizada con el nombre de Ana Cecilia, (la linda y adorable primogénita del hogar que forman los jóvenes esposos el Lic. don Oscar Sáenz Lara y de su bella y gentil señora doña Flory Castro de Sáenz. Fueron designados como padrinos el Lic. don Manuel Emilio Sáenz Lara y doña Belarmina de Castro. Tiene por abuelos al Lic. don Manuel Sáenz Cordero (fallecido) y a doña Isabel Lara de Sáenz y a don Florentino Castro y a doña Belarmina Monge de Castro.



Señora Doña FLORY CASTRO DE SAENZ

LA RAZON les envía sus congratulaciones y a la nueva amiguita, desea un mundo de dichas y un cúmulo de felicidades en compañía de los suyos.

## COSTA RICA ESTARA REPRESENTADA EN EL CONGRESO DEL SERVICIO INTERNACIONAL DE ESTUDIANTES DE WASHINGTON

WASHINGTON, 5.—UP.—El Servicio Internacional de Estudiantes, en el que figura como directora Mrs. Franklin D. Roosevelt, esposa del presidente, celebrará una asamblea internacional en Washington del

dos al cinco de setiembre con asistencia de trescientos delegados, entre los que figurarán representantes de todos los países latinoamericanos. Los estudiantes discutirán temas de actualidad, así como algunos problemas de la postguerra. Entre los delegados habrá setenta y cinco de la América Latina, cincuenta de Asia y cincuenta de Europa y Africa.

Escoto; Argentina Palavicini; Virginia Fonseca; Adriana de Guido; Clemencia A. de González; María Eugenia Tristán; María V. de González; María Ade

Victoria E. Valverde; Eliete Figuk; Marina Araya; Elena Escoto Marta de Escoto; María Isabel León; Carmen Guzmán L.; Ethel Arrieta; María de los An-

# EL ORION SE ENFRENTA ESTA NOCHE AL INDEPENDIENTE

## DESTRUYEN LOS (Viene de la Pág. UNO)

del Don. Los indicios de la gravedad de la situación se advierten en los despachos de Moscú que hablan de reiterados llamados hechos por el "Estrella Roja" y otros diarios rusos a las tropas para que conserven la moral.

## GUERRA CIVIL HABRA EN LA INDIA

NUEVA DELHI, 6. UP. — Parece encaminarse inevitablemente a una guerra civil en la que serán principales protagonistas los hindúes, los musulmanes y los británicos. Esos tres grupos representantes de tres opiniones totalmente divergentes hoy en la víspera de la conferencia del congreso central pan-hindú al parecer le es posible llegar a un acuerdo. Varios dirigentes hindúes de opinión autorizada declararon a la United Press que si una tercera potencia preferiblemente los Estados Unidos ofrecen sus buenos oficios para mediar en el conflicto probablemente se evitará la desobediencia civil; con seguridad se demostrará el comienzo de la campaña propugnada por Gandhi que se afirma que una vez en marcha no cesará.

## GIGANTESCO ESFUERZO RUSO PARA DETENER EL DOBLE AVANCE ALEMÁN HACIA STALINGRADO

MOSCU, 6. UP.— El ejército soviético lucha denodadamente por contener la doble ofensiva nazi que amenaza la gran ciudad industrial de Stalingrado y que avanza fuertemente en el norte del Cáucaso. A la retirada que ayer anunciaron los rusos en Belayaglina el comunicado soviético expedido al medio día anuncia que otro nuevo retroceso en este sector. Se trabaron fuertes combates en la región de Kletskaya al noroeste de Stalingrado y Kodlnikovo al suroeste de la ciudad. También la lucha se registró muy fuerte al sur de Belayaglina y al sur de Kushevskaya. La campaña de los alemanes en el Cáucaso ganó fuerza y avanzan al sur de Balayaglina y en Kushevskaya a lo largo del importante ferrocarril de Rostov a Tokhoretz y el mar de Azov. Según las noticias del frente en ambas zonas de batalla el eje logró penetrar nuevas líneas de defensa rusas a causa de grandes pérdidas.

## RECOGIDOS 30 SOBREVIVIENTES DE UN BARCO NORUEGEO

BUENOS AIRES, 6. UP. — La prefectura marítima anunció que el petrolero argentino "Juncal" que se dirige a Buenos Aires, procedente de Nueva Orleans envió un mensaje en el que informa que recogió el cuatro, 30 sobrevivientes del barco noruego "Avsten" de 6160 toneladas. Estos fueron hallados en dos botes salvavidas a 350 millas al este de Trinidad.

## ENTRARON EN CONTACTO LOS ALEMANES Y RUSOS EN EL CAMINO DE KRANODAR Y MAIKOP

LONDRES, 6. UP.— La radio de Vichy anunció que las fuerzas alemanas ya han establecido contacto con las tropas rusas que defienden a Maikop y Kranodar, los dos principales centros de refinación de petróleo en todo el Cáucaso.

## ESTADOS UNIDOS NO DEBE SER INFLUENCIADO POR POTENCIAS EXTRANAS DICEN MRS. ROOSEVELT

NUEVA YORK, 6. UP.— La esposa del presidente Roosevelt envió una carta al dirigente izquierdista del Partido Obrero Norteamericano, Eugene P. Connolly, en la que desautoriza su presunto apoyo al grupo izquierdista, el cual según se afirma está dominado por los comunistas. Dice la señora de Roosevelt en su carta: Admiro a Rusia y a la maravillosa lucha que ella está librando. Rusia tiene el derecho a darse la elipse de gobierno que los rusos deseen tener, pero nosotros no queremos ser dominados en este país por un grupo norteamericano que a su vez esté dominado por Rusia y por intereses rusos.

## COMUNICADO ALEMÁN

NUEVA YORK, 6. UP. — El siguiente es el texto del comunicado del alto comando alemán transmitido por la radio emisora de Berlín: "En la zona del Cáucaso el empalme ferroviario de Tykhoresk fue tomado por nuestras tropas que además llegaron en un amplio frente a la línea ferroviaria que corre al noroeste de esa población. Más al sur avanzan las formaciones mecanizadas y divisiones de infantería. Escuadrillas de aviones que volaban tanto a gran altura como

cerca del suelo apoyaron las acciones de las formaciones de tanques, ampliando la cabecera de puente que se ha establecido en la margen sur del río Kuban. Al ir al sur de Voroshilovsk las formaciones mecanizadas alemanas que cruzaron el Kuban cortaron un importante nudo ferroviario entre los mares Negro y Caspio. Al norte del río Sal prosigue satisfactoriamente el ataque de tropas alemanas y rumanas. Las fuerzas rumanas han desempeñado un papel importante en los triunfos logrados en esa zona. En la gran curva del Don fueron destruidos 25 tanques soviéticos durante una intensa lucha defensiva. Durante la noche la Luftwaffe continuó sus ataques contra las instalaciones ferroviarias de la retaguardia del enemigo. En la zona de Rzhev continúa la lucha. Al norte de esa población los rusos perdieron 28 tanques durante ataques que no tuvieron éxito. En el río Volkhov también fueron desbaratados los ataques enemigos apoyados por tanques. Durante toda la jornada de ayer fueron abatidos 108 aviones enemigos y no regresaron 6 aparatos alemanes. Durante el día fueron pocos los aviones británicos que volaron sobre las zonas del oeste, después de los últimos ataques de hostigamiento. Fuerzas enemigas volaron por la noche sobre las zonas industriales de Westfalia y Renania efectuando ataques sin ninguna eficacia militar. Sufrieron daños importantes las zonas urbanas de algunas poblaciones. Cinco de los aviones de bombardeo atacados fueron abatidos por los cazas nocturnos, alemanes. Por su parte la aviación alemana atacó anoche y ayer las costas del sur y del este de Inglaterra en parte, con ataques desde poca altura contra importantes instalaciones militares arrojando bombas de poderosos explosivos.

## COMUNICADO ITALIANO DE GUERRA

NUEVA YORK, 6. UP.— Se captó a la radio de Roma el siguiente comunicado del alto

## CAERAN LOS CUSCATLECOS QUE HICIERON YA DOS ESTUPENDAS PRESENTACIONES

¿Surgirán nros muchachos de la constelación al pináculo de la gloria al derrotar a los vencedores de los rojos?

## HILDA, NUESTRA BELLA COLABORADORA DE ANTAÑO, VUELVE A NUESTRA SECCION DEPORTIVA CON UNAS CUARTILLAS

Estrella de verano, díjeronle una vez a Hilda que repentinamente apareció esta mañana en nuestra redacción trayendo una emocionante cuartilla, escrita sin admiraciones, solo con interrogantes. Hilda está en admirable estado. Alta, esbelta, lindas formas, y unos anillos más que apenas si se echan de ver en una mujer cuando es guapa y salerosa. Pero pongamos al lector al corriente de lo que piensa Hilda.

—Mucho me temo que "Crítico", ese excelente jugador y cronista que tienen ahora colaborando en LA RAZON, se enoje conmigo porque ocupó su sección. Pero, en una tierra democrática, todos podemos opinar. No les parece? y es por esto que vengo otra vez, como antes, a darles la tala a los lectores de este simpático vespertino.

¿Caerán hoy los invencibles salvadoreños? Son sin duda alguna el conjunto mejor que nos ha lle-

gado últimamente al país. Juegan muy bien. Se acoplan y tienen un juego ágil y un enceste seguro. Los tiros no les van en zaga... pero se quedan de camino en eso de encontrar la panacea del triunfo. Ganarán, repito, los cuscatlecos? Mucho me temo que la constelación orionista se "jale una parada" y salga por los fueros del basket nacional. Porque con una derrota más, qué duda cabría de que los salvadoreños no tienen rival?

El partido de esta noche será emoción viva, palpitante, extraordinaria, incontrastable. Será gigantesco. Un verdadero duelo como no se ven si quiera en los más famosos "fights" del mundo.

Como me he emocionado por anticipado ante el match que ha de verificarse esta noche, he escrito estas líneas que dedico respetuosamente a "Crítico".

HILDA

mando italiano. En el frente del Egipto las formaciones aéreas alemanas e italianas realizaron repetidos ataques desde poca altura contra tropas y posiciones enemigas. En combate aéreo fueron abatidos seis aviones británicos. Los ataques aéreos del enemigo causaron algunos daños en Tokruk y Marsa Matruh. Fue abatido un avión. Durante las operaciones contra Malta, una de nuestras escuadrillas de aviones de caza que escoltaban nuestros aviones de bombardeo abatieron a dos Spitfires británicos. Los aparatos alemanes de combate abatieron a otro avión británico. I-

aviación enemiga trató de atacar a uno de nuestros convoyes en el Mediterráneo Central. Uno de los atacantes fue precipitado en el mar. El alcanzado por el fuego antiaéreo no sufrió daños. Uno de nuestros aviones no regresó de una misión en el Mediterráneo Oriental.



**BASKET-BALL INTERNACIONAL**

ESTA NOCHE **ESTADIO MENDOZA** ESTA NOCHE  
A LAS 8 Y 30 A LAS 8 Y 30

Tercera y estupenda presentación del formidable equipo salvadoreño

**INDEPENDIENTE**

la verdadera Selección Nacional de El Salvador, vencedora del Liceo y de la Gimnástica, frente al

**ORION** EL EQUIPO DE LA CONSTELACION

con todos sus titulares y reforzado con Enrique Sequeira, Guillermo Alvarez y Nando González.

En honor del señor Ministro de los Estados Unidos en Costa Rica, Mr. Robert Scotten.

**PRECIOS:**

Entrada General ..... C 1.50

Mujeres y estudiantes federados con carnet ..... 0.75

Entrada numerada ..... 2.00

# Inglaterra no puede ofrecer más a la India de lo que ofreció Sir Stafford Cripps

## 100 KMS. HAN AVANZADO EN NUEVA GUINEA LOS JAPONES

Cuartel general de Mac Arthur, Australia 6. UP— Por vez primera se hace público un análisis por un vocero militar de los aliados acerca de la campaña japonesa en Nueva Guinea. Se anuncia que los nipones han avanzado cien kilómetros en el interior de la gran isla relativamente con facilidad, debido a que esa región no se puede defender por el dominio aéreo que de ella tiene cualquier fuerza establecida en la costa norte. El vocero militar agrega que hasta ahora la penetración japonesa no amenaza la posición aliada al sur de la isla.

## SENTENCIADO A MUERTE UN ALEMAN

DETROIT, 6. UP— W. Stephan nacido en Alemania fue sentenciado a muerte por traición condenado por haber albergado a un prisionero de guerra alemán evadido. Stephan tiene 49 años de edad y es propietario de un restaurant. Su condena es la primera que se dicta desde la aprobación de la ley respectiva puesta en vigor hace 152 años.

Próximo sábado:  
Olinda Bozan y los Lecuona Cuban Boys, en:  
**MAMA GLORIA o JUVENTUD ALOCADA**

Mañana: Pre-Estreno de Gala!  
Arturo de Córdoba y Mappy Cortés, en:



EL CONDE DE MONTECRISTO  
La mejor versión de la obra inmortal de Alejandro Dumas!

RAVENTOS  
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.75  
Elena Lucena, la rival de Libertad Lamarque, en:  
CHIMBELA LA REVOLTOSA

CAPITOLIO  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
HASTA QUE LA MUERTE NOS SEPARE.

ADELA  
A las 7 y 9 — 0.50  
LA CASA DE QUIROS

AMERICA  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
HERMANOS

CASTRO  
A las 7.30 — 0.40  
CUANDO CANTÁ EL CORAZON

## EL GOBIERNO BRITANICO HA ACORDADO LA CREACION INMEDIATA DE UN REGIMIENTO PALESTINO PARA CONTRIBUIR A LA DEFENSA DEL CERCAÑO ORIENTE

Desde Bombay se informa que los jefes nacionalistas de la India han abandonado las esperanzas para llegar a una fórmula de transacción con Inglaterra. — Recapturada por los rusos la importante población de Tikhoretsk. — Enérgica actitud ha asumido la señora Roosevelt contra el ala izquierda del Partido Americano del Trabajo. —

## CONVENIO PARA DEMARCA-CION DE LIMITES ENTRE VENEZUELA Y COLOMBIA

CARACAS, 6. UP— Venezuela y Colombia firmaron un convenio por el que se demarcan las fronteras entre los dos países y se reglamenta la navegación en los ríos comunes a ambos. Fueron signatarios del acuerdo el embajador colombiano en esta capital Plinio Mendoza Neira y el ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela la Parra Pérez.

## STAFFORD CRIPPS DICE QUE SI ES NECESARIO, SE HARÁ UNA DECLARACION SOBRE LA GUERRA

LONDRES, 6. UP— El lord del sello privado sir Stafford Cripps anunció en la cámara de los comunes que si es necesario el gobierno hará una declaración sobre la situación bélica en la primera reunión posterior al receso de verano.

## EAST ANGLIA FUE BOMBARDEADA ANOCHE

LONDRES, 6. UP— Los ministerios de aviación y de seguridad interna expedieron un comunicado cuyo texto es el siguiente: Después de medianoche dos aviones enemigos arrojaron bombas en dos lugares de East Anglia. Hubo solo esos daños materiales y no hubo víctimas.

## OCUPAN NUEVAS POSICIONES LOS JAPONESES AL NORTE DE AUSTRALIA

NUEVA YORK, 6. UP— Radio Tokio dice que el cuartel general imperial japonés anuncia que unidades navales niponas ocuparon las islas Kei Aru y Tenimber en el mar de Arafra al norte de Australia, que la ocupación se efectuó el 30 de julio.

## LAS OPERACIONES DE ESTA MADRUGADA SOBRE EL REICH

LONDRES, 6. UP— El ministerio de aviación ha expedido el siguiente comunicado: Los aparatos del comando de bombarderos atacaron anoche objetivos en el Ruhr. Cinco de los aviones atacantes no regresaron a sus bases. Ayer al amanecer los aeroplanos del comando de hidrovión alemán frente a la costa noroeste de Francia. Durante una patrulla efectuada ayer a la luz del día se perdió un avión del comando de cazas.

## RECAPTURARON LOS RUSOS TIKHORETSK

LONDRES, 6. UP— Radio Berlín dice que la agencia noticiosa oficial alemana anuncia que las tropas del eje capturaron por asalto a la importante población de Tikhoretsk, en el tronque ferroviario y de oleoductos. Tikhoretsk está situada a ciento cincuenta y cinco kilómetros al sur de Rostov y a 75 kilómetros al este de Belaya-golina.

## CONTINUA ASEGURANDOSE QUE CHURCHILL SIGUE EN MOSCU

WASHINGTON, 6. UP— Se anunció oficialmente que el mayor general Follet Bradley llegó ayer en avión a Moscú para conferenciar con funcionarios soviéticos como representantes del presidente Roosevelt. Desde hace varios días las radiodifusoras del eje han estado diciendo repetidamente que el primer ministro inglés Winston Churchill está en Moscú conferenciando con el primer ministro ruso José Stalín.

## LIQUIDO SUS DEUDAS CON BRASIL EL URUGUAY

MONTEVIDEO, 6. UP— El gobierno uruguayo anunció que ha liquidado todas sus deudas internacionales con el Brasil. La información fue dada por la dirección de crédito público y comunicó al ministro de Hacienda que en virtud de sus atribuciones retiró íntegramente de la circulación por haberlas liquidado las emisiones de deuda préstamo brasileño y deuda internacional denominada emfiteusis brasileña autorizadas con fecha 28 de junio de 1894 y 22 de diciembre de 1918 respectivamente.

## HOY SE REUNE EL CONGRESO PAN HINDU

BOMBAY, 6. UP— Los líderes nacionalistas hindúes se reúnen hoy para votar la campaña de resistencia civil contra el régimen inglés. Los dirigentes indios prometen que anularán el orden de comenzar la campaña y que ayudarán a los aliados en la guerra contra el Japón si se otorga a la India su independencia política. Los principales dirigentes de la campaña son Pandit Nehru y Nohandas K Gandhi.

**100 MIL COLONES, Primer premio del Sorteo del 9 de Agosto de la Lotería Nacional. Pero hay muchos otros miles de pesos en premios que ofrece a Ud. ese Sorteo. Compre billetes si quiere salir de apuros.**

## GRAN BRETAÑA NO PUEDE OFRECER A LA INDIA MAS DE LO QUE QUISO DARLE CRIPPS

LONDRES, 6. UP. — En círculos británicos competentes se considera que las recientes manifestaciones del secretario de estado para la India, Leopoldo Amery y las propuestas formuladas durante su viaje por el lord del sello privado sir Stafford Cripps constituyen las máximas concesiones que puede hacer en estos momentos la Gran Bretaña. Afirman empero, que si la nueva resolución que según se ha anunciado, estudian actualmente los miembros del Congreso Nacional Hindú en la asamblea contenida en la que se aprobó en Warda en el sentido de que los hindúes emprenderán la campaña de la violencia si los británicos no ceden quedará abierta el camino para nuevas negociaciones. En las mismas esferas se señala que no dará resultados una oferta de mediación por parte de una de las naciones unidas. Por su parte los musulmanes atacan a las otras dos partes. Afirman que las exigencias del congreso hindú representan el deseo de Gandhi de establecer una raza hindú y exigen que los británicos den la independencia a India y que el congreso reconozca su derecho. Hay sin embargo, algunos puntos en que los tres grupos están de acuerdo. Los dos más importantes son los siguientes: primero en general se cree que Gandhi logrará gran cantidad de partidarios. Segundo, la campaña de desobediencia alcanzará una violencia extraordinaria y causará conflictos graves entre británicos y partidarios del congreso y entre hindúes y musulmanes.

## INAUGURADA LA NUEVA LINEA AEREA URUGUAY-BRASIL

MONTEVIDEO, 6. UP— Fue postergada para mañana la partida del avión de Havilland de la nueva compañía que ayer llegó inaugurando la nueva línea aérea de pasajeros entre esta ciudad y Porto Alegre. La partida se realizará en consecuencia a las 11 y 45 del día de mañana viernes. La postergación obedece a un pedido de las autoridades uruguayas que desean tributar agasajos en el día de hoy a las personalidades brasileñas que ayer llegaron como pasajeros del avión.

**MUY CRITICA LA SITUACION RUSA EN EL CAUCASO**  
LONDRES, 6. UP— La crítica situación de los rusos en el Cáucaso refleja las noticias que confirman todavía procedente de Estocolmo indicando que los soviéticos ya principiaron a construir las pozos petrolíferos de Mikop. Allí se produce la mayor gasolina de aviación en Rusia.

## SIGUE LA GIGANTESCA REVOLUCION YUGOESLAVA TRIUNFANDO

LONDRES, 6. UP— Informaciones recibidas por el gobierno yugoeslavo refugiado en esta capital dicen que las fuerzas del general Mihailovich ocuparon la ciudad eslovena de Zhuzhemberg. Se informan que los guerrilleros también ocuparon Kljuc y varias otras localidades croatas y que rechazaron los ataques italianos en Movel-Gonich. Agrégase que los patriotas emplean dos aviones Junker 88 capturados en un ataque contra un aeródromo alemán.

Próximo Domingo!  
Una viudita linda arma un conflicto tremendo de amor!



"AY QUE TIEMPOS SR. DON SIMON" ¡El mas alegre película del año! ¡Superior a "Jalisco"! Sabado, MODERNO! Supera a Tarzán!

"LA HIJA DE LA SELVA" Hoy, Jueves, 6 Agosto de 1942

PALACE  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

UNA PELICULA DE DOMINGO! Don Ameche, Rosalind Russell y Kay Francis en: "EL TOQUE FEMENINO"

VARIEDADES  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

La lindísima joya de la semana! "SANTA ROGELIA" por "Bush" y "LA PAZ DE HITLER"

MODERNO  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.50  
Jean Carroll y Edmund O'Brien en: "DE RESULTAS DE UN BESO"

IDEAL  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
"TARZAN EL HOMBRE MONO"

LIBANO  
A las 7, y 8.45 — 0.50  
UNA CITA CON EL HALCON" y "NO TE CASES" de León Erroll.

KEITH  
A las 7, y 8.45 — 0.50  
"AY JALISCO NO TE RAJES" Pronto: "Los Invasores"